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ACTA COMISIÓN DE ASUNTOS AMBIENTALES N° 03-20 1 

 2 

ACTA DE LA COMISIÓN DE ASUNTOS AMBIENTALES NÚMERO CERO TRES 3 
VEINTE, CELEBRADA EL DÍA VEINTE DE OCTUBRE DEL AÑO DOS MIL 4 
VEINTE, DANDO INICIO AL SER LAS DIECIOCHO HORAS CON CINCO 5 
MINUTOS CONTANDO CON LA PRESENCIA DE LOS SIGUIENTES: 6 
 7 

Quien preside:       8 
 9 
MSc. Yolanda Tapia Reyes, Regidora Propietaria  10 
 11 
Miembros de la Comisión: 12 

 13 
Licda. Heidy León Chaves, Regidora Propietaria  14 

 15 
Asesores de la Comisión: 16 
 17 
Lic. David González Ovares, Gestor Ambiental 18 
Sr. Rodolfo Acosta Chacón, Sindico Propietario del Distrito de San Pablo  19 

 20 
Ausentes:  21 
 22 
Lic. Danilo Villalobos Vindas, Regidor Suplente 23 
Lic. Erick Soto Arrieta, Regidor Suplente  24 

MSc. Indiana Maroto Fernández, Asesora  25 
Srta. Susan Leiva González, Regidora Suplente  26 
Licda. Jeimy Obando Miranda, Asesora  27 

Sra. Susana Chavarría, Asesora  28 
Lic. Rodolfo Vindas Cantillano, Regidor Suplente 29 
 30 

Agenda 31 
 32 

1. Ratificación del acta N° 02-20 de la reunión celebrada el día 22 de julio del 33 

2020. 34 

2. Analizar el oficio AL-DCLEAMB-033-2020, recibido vía correo el día 17 de 35 

setiembre de 2020, suscrito por la Sra. Cinthya Díaz Briceño, Jefa de Área, 36 

Comisiones Legislativas IV, Asamblea Legislativa, donde consulta criterio 37 

sobre texto sustitutivo del proyecto N° 21.388, “Ley del Cannabis para uso 38 

medicinal y terapéutico y del cáñamo para uso alimentario e industrial.” 39 

3. Analizar el oficio AL-DCLEAMB-035-2020, recibido vía correo el día 29 de 40 

setiembre de 2020, suscrito por la Sra. Cinthya Díaz Briceño, Jefa de Área, 41 

Comisiones Legislativas IV, Asamblea Legislativa, donde consulta criterio 42 

sobre el Expediente N° 21.751 “ Reforma de los artículos 28 y 29, adición de 43 

los incisos N), O) y P) al artículo 3, inciso d) al artículo 58, y 28 BIS de la Ley 44 

Forestal N° 7575 de 16 de abril de 1996.  45 

Tema primero: Ratificación del acta N° 02-20 de la reunión celebrada el día 22 de 46 

julio del 2020. 47 

Las señoras Heidy León Chaves y Yolanda Tapia Reyes, proceden a ratificar el acta 48 

mencionada.  49 

Tema segundo: Analizar el oficio AL-DCLEAMB-033-2020, recibido vía correo el 50 

día 17 de setiembre de 2020, suscrito por la Sra. Cinthya Díaz Briceño, Jefa de 51 

Área, Comisiones Legislativas IV, Asamblea Legislativa, donde consulta criterio 52 

sobre texto sustitutivo del proyecto N° 21.388, “Ley del Cannabis para uso medicinal 53 

y terapéutico y del cáñamo para uso alimentario e industrial.” 54 
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Se procede con el análisis correspondiente: 1 
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Sra. Yolanda Tapia externa que en el tema meramente conceptual está de acuerdo 2 

con el uso medicinal del cáñamo pero analizando a fondo la ley, considera 3 

importante que también sea revisada por la Comisión de Asuntos Jurídicos, esto por 4 

la unión que tiene con otras normativas y sobre todo la implicación penal de los 5 

incumplimientos, siendo que a esta comisión únicamente le compete el asunto 6 

ambiental que por cierto se habla poco. Agrega que estuvo analizando sobre el 7 

impacto a nivel del cultivo del suelo y otro montón de cosas que no se mencionan 8 

en la propuesta, lo cual, es preocupante. Además, que no se hace referencia de la 9 

gestión del cambio y del proceso de educación para entender el uso de un 10 

componente de esta naturaleza. A modo de ejemplo, expresa que en Estados 11 

Unidos hay estudios donde la aplicación de la legislación similar a este proyecto ha 12 

traído problemas porque la producción ilegal ya se daba y al querer regular los 13 

tratamientos médicos terapéuticos causó que se generaran enfrentamientos entre 14 

la producción ilegal y lo que empezó a estar legislado y autorizado, por lo que, hay 15 

un tema de índole de impacto social muy importante que claramente no se 16 

consideró.  17 

Sra. Heidy León denota que Costa Rica no está preparado para lo que se propone 18 

y más aún cuando no se está contemplando el tema de educación.  Agrega que a 19 

como se van a hacer siembras autorizadas también va a ver muchas ilegales.  20 

Sra. Yolanda Tapia indica que ese es el punto que más le preocupa. Agrega que 21 

recientemente participó en una investigación que realizó el Estado de la Nación, 22 

donde gran parte de las áreas protegidas están cultivadas ilegalmente por 23 

marihuana.  24 

Sra. Heidy León menciona que justamente el día de hoy en un noticiero se informó 25 

que Costa Rica ya no es fuente de narcotráfico, si no es un mercado de producción. 26 

Expresa que conoce lo bueno que es el cáñamo, sin embargo, el país actualmente 27 

se encuentra en una situación social y económica muy caótica, por lo que una ley 28 

de este tipo en una sociedad tan conflictiva no se podría supervisar y fiscalizar su 29 

uso. 30 
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Sra. Yolanda Tapia expresa que este tipo de medicamentos ya existe en el país, 1 

solamente que de forma ilegal y es bastante oneroso.  2 

Sr. Rodolfo Acosta alude que todo fármaco que se utilizan para aliviar el dolor va a 3 

crear dependencia a corto o largo plazo.  4 

Sra. Heidy León consulta si este medicamento va hacer con receta médica, a lo que 5 

la Sra. Yolanda Tapia indica que efectivamente y el Ministerio de Salud, definirá la 6 

cantidad máxima de plantas que podrán utilizar cada paciente.  7 

Sra. Yolanda Tapia reitera que la ley está bien estructurada pero la falta de 8 

confianza está en la eficiencia del control.  9 

Sra. Heidy León indica que primero tiene que darse un antecedente educativo y 10 

publicitario, ya que es un tema totalmente nuevo.  11 

Sr. Rodolfo Acosta menciona que los costarricenses se auto medican y si en una 12 

vivienda se permite el uso de cannabis para una cierta persona en algún momento 13 

determinado se le recomienda a otra persona, por lo que de ahí la importancia de 14 

educar a la población en este tema.  15 

Sra. Yolanda Tapia propone recomendarle al Concejo Municipal, enviar este 16 

proyecto de ley a la Comisión de Asuntos Jurídicos para que analice 17 

específicamente el capítulo V: Infracciones y Sanciones y posteriormente sea 18 

analizado nuevamente por esta comisión.   19 

 Las señoras Heidy León Chaves y Yolanda Tapia Reyes, están de acuerdo.  20 

Tema tercero: Analizar el oficio AL-DCLEAMB-035-2020, recibido vía correo el día 21 

29 de setiembre de 2020, suscrito por la Sra. Cinthya Díaz Briceño, Jefa de Área, 22 

Comisiones Legislativas IV, Asamblea Legislativa, donde consulta criterio sobre el 23 

Expediente N° 21.751 “ Reforma de los artículos 28 y 29, adición de los incisos N), 24 

O) y P) al artículo 3, inciso d) al artículo 58, y 28 BIS de la Ley Forestal N° 7575 de 25 

16 de abril de 1996.  26 

Se procede con el análisis correspondiente:  27 
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Sra. Heidy León consulta si este cambio es obligatorio o se va ir dando 2 

paulatinamente conforme se van sustituyendo las especies que no son nativas.  3 

Sra. Yolanda Tapia menciona que el proyecto se refiere a la inclusión de especies 4 

forestales nativas y no excluye a las otras.  5 

Sr. David González expresa que es un trabajo que se ha venido realizando por parte 6 

de las municipalidades y la Comisión Grande de Tárcoles que es conformada por 7 

los gestores ambientales, la línea de pensamiento es ir sustituyendo o ir trabajando 8 

el tema de utilizar únicamente especies nativas de los diferentes cantones por 9 

obvias razones, por lo que interpreta que es un trabajo paulatino. Aclara que la 10 

finalidad de la ley, no es cortar un árbol porque si, sino buscar que, en caso que sea 11 

necesario se realice con los procedimientos correspondientes. Menciona que en el 12 

Estudio de Arborización Urbana, se identificaron todas las especies que en están 13 

área pública y una característica particular del cantón es la plantación de palmeras 14 

en orillas de calles y parques, por lo que cuando se va a vayan a sustituir, la idea 15 

es buscar especies que reúnan ciertas características. 16 

Sra. Yolanda Tapia comenta que de hecho la propuesta hace referencia que debe 17 

ser de forma sostenible y los cantones deben cumplir con lo dictado por el Sistema 18 

Nacional de Conservación (SINAC), por lo que tuvo una interpretación muy similar 19 

a la del Sr. David González. Propone recomendarle al Concejo Municipal, declararse 20 

a favor del expediente N° 21.751.  21 

 Las señoras Heidy León Chaves y Heidy León Chaves, están de acuerdo.  22 
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Sra. Yolanda Tapia en tema aparte, menciona que junto con su compañera Heidy 1 

León, quieren empezar a formular de manera escalonada que se va hacer con los 2 

proyectos de Bandera Azul Ecológica, el Plan de Carbono Neutral y la construcción 3 

de la Política de Cambio Climático, por lo que considera que en la próxima reunión 4 

se pueden invitar a personas expertas para que les guie con los procesos iniciales. 5 

Agrega que está pendiente analizar la Política de Movilidad Urbana, de la 6 

Municipalidad de Belén, que motiva la construcción de ciclo vías, lo cual también 7 

será analizará la próxima vez.    8 

AL SER LAS DIECIOCHO HORAS CON CUARENTA Y OCHO MINUTOS DEL DÍA 9 

VEINTE DE OCTUBRE DEL AÑO DOS MIL VEINTE, SE DA POR FINALIZADA LA 10 

SESIÓN DE LA COMISIÓN DE ASUNTOS AMBIENTALES NÚMERO CERO TRES 11 

VEINTE 12 

 13 

MSc. Yolanda Tapia Reyes           Sra. María José Esquivel Bogantes 14 
Cood. de la Comisión                             Asistente Secretaría del Concejo Municipal  15 
------------------------------------------------UL-------------------------------------------------------- 16 
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